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Ata da 236ª. Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher – 

COMMULHER. Aos 19 dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às 9h, iniciamos a reunião 

presencial no Auditório da Rua D. Pedro II nº 25, Centro - Santos, cujas presenças foram 

confirmadas através da folha de presença anexa. A reunião foi conduzida pela Presidente Ercilla 

Wiggert e pela Vice-Presidente Diná Ferreira Oliveira. A Presidente cumprimentou, agradeceu a 

presença de todas e em seguida iniciou a pauta da Assembleia. Item 1- Apreciação e Deliberação 

da Ata AGO 235ª – COMMULHER- A Presidente informou que a ata foi aprovada sem ressalva.  

Item 2 – Planejamento do Cronograma das Assembleias Itinerantes – Com a palavra a 

Presidente Ercilla relembrou às conselheiras que no ano passado realizamos duas assembleias 

itinerantes, razão pela qual solicitou a análise do conselho no sentido de como deveremos proceder 

neste ano. Com a palavra a Vice-Presidente Diná ressaltou a importância de levarmos a informação 

até as pessoas e ao mesmo tempo não podemos deixar de continuar discutindo o Plano; propôs então 

alternarmos uma assembleia itinerante e dois meses seguidos a nossa assembleia só com as 

conselheiras. Diná comentou a respeito da proposta da conselheira Paula, de fazermos uma 

apresentação introdutória falando sobre o que é o Conselho e em seguida, os serviços municipais 

disponíveis, que serão apresentados pelas conselheiras da respectiva secretaria e com tempo 

determinado de aproximadamente 10 minutos e finalizaríamos abrindo a conversa para 

esclarecimento de dúvidas e que as situações particulares poderão ser tratadas diretamente com a 

conselheira competente para o caso a ser elucidado/orientado. Tudo isso para que a explanação não 

seja interrompida e o assunto não se perca com questões particulares suscitadas pelas munícipes.  A 

representante da SEDUC, Cristina, disse que os professores podem ser uma boa opção de divulgação 

junto à comunidade escolar, do EJA ou da Escola Zulmira Campos, localizada do outro lado da rua. 

Com a palavra a presidente Ercilla disse que podemos fazer uma itinerante em escola outra na 

sociedade civil, enfim, onde pudermos atingir o público e ajudar. Sugeriu que Diná coloque no grupo 

a apresentação dela e que nós avaliaremos e fecharemos uma apresentação única para todas as 

Assembleias Itinerantes e onde mais formos convidados. Aí entra a competência da Câmera de 

Relações Públicas de ajudar na divulgação. A segunda secretária deu a ideia de criarmos uma página 

na rede social com o logotipo do Conselho, é uma ótima maneira de divulgarmos os serviços, 

palestras e demais eventos. Todas acharam uma boa ideia e ficou acordado que faremos. Com a 

palavra a suplente da SEDUC propôs fazermos uma itinerante na Escola de Samba União Imperial e 

que seja comunicado às escolas ao redor, acerca da assembleia itinerante para o comparecimento de 

um maior número de pessoas, disse que a escola de samba chama a comunidade. Com a palavra a 

Vice Presidente Diná disse que conhece o Vice-Presidente da escola de samba e que falará com ele. 

As representantes da SEDUC sugeriram fazermos uma itinerante no dia 24 de julho, pois assim ainda 

haverá tempo hábil para as participantes se inscreverem na EJA. Quanto ao horário foi sugerido que 

Ercilla e Diná conversem com o presidente da escola de samba para verificar melhor dia e horário 

para participação da Comunidade, no caso do bairro do Marapé.   Item 3 – Relatos da Diretoria – 

Com a palavra a Presidente Ercilla informou estar representando o Conselho da Mulher no Comitê 

da Mortalidade Materno Fetal e Infantil da Secretaria de Saúde, e que Diná representou no ano 

passado. Disse que está admirada com o trabalho deles, sendo que o que chamou mais atenção foi a 

informação do aumento da população de mulheres na rua usuárias de drogas, que verificaram que 

elas, em sua maioria, sofreram algum tipo de violência, abuso por alguém da família, precisando sair 

de casa, viver nas ruas e se tornando usuárias de drogas. Disse que isso nos mostra a necessidade de 

trabalharmos com a prevenção, daí a importância do Conselho divulgar os direitos que as mulheres 

têm. Ercilla informou acerca da reunião da Câmara de Planejamento realizada com a presidente, a  
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vice-presidente e a primeira secretária tendo em vista que as demais não puderam participar devido a 

outros compromissos. Solicitou que a Câmara de Legislação faça a divulgação do Fundo, no 

Judiciário, para que as pessoas participem; por exemplo, a inclusão no IPTU só poderá ocorrer no 

ano que vem e a questão do Termo de Ajuste de Compromisso -TAC, que precisaremos de   

representantes da Câmara de Legislação informando o Judiciário, alguma conselheira representante 

da OAB, pois o juiz pode, por exemplo, determinar à pessoa uma sanção de cunho pecuniário e esse 

valor ou uma parte dele pode ser destinado ao Fundo. Com a palavra a Vice-Presidente Diná disse 

que é importante que as representantes da OAB conversem com o judiciário no sentido de 

sensibilizá-los a destinar uma parcela dessas multas, descumprimento de TACs, etc, ao Fundo 

Municipal da Mulher, devido a ser uma coisa nova é necessário a divulgação junto ao judiciário. 

Ressaltou também a importância da divulgação do Plano Municipal de Políticas para as Mulheres.  

Com a palavra a Vice-Presidente Diná propôs que o Conselho analise cada eixo ao longo das 

reuniões sendo que as dúvidas e questionamentos oriundos da mesma seja levado à secretaria ora 

analisada, para que preste os devidos esclarecimento, assim, estudando o Plano juntas será mais 

rápido. Item 4 – Relatos da Coordenadoria da Mulher - Com a palavra a Coordenadora Diná disse 

que continua realizando palestras e que o Decreto da Guardiã Maria da Penha, e a proposta é que ele 

vire Lei a partir do ano que vem. Em relação ao Plano temos algumas ações que vamos expor, que é 

fazer campanha acerca de tráfico de mulheres, e que já fez contato com a palestrante Verônica Teresi, 

que tem mestrado e doutorado neste assunto e a ideia é fazermos palestras iniciando pelo CAMPS. 

Propôs que após apresentação do Plano, que projetemos os dados de violências contra a mulher no 

município, com as informações da SESEG, SEDS e pela SMS, também apresentar o diagnóstico. 

Disse que para o ano que vem quer continuar promovendo palestras sobre a participação da mulher 

na política, a fim de estimulá-las a participar nos espações de discussão; também estamos 

atualizando a cartilha de violência contra a mulher e quando estiver pronta passará o link e em papel. 

 Item 5 – Assuntos Gerais – Com a palavra a Coordenadora Diná disse que estão abertas as 

inscrições para o casamento comunitário até 14 de julho. Sem nada mais a tratar, a Presidente 

agradeceu as presenças e deu por encerrada a reunião, onde eu, Paula Regina de Castro Rocha 

Rodrigues Alves, redigi a presente Ata, que vai assinada por mim e pela Presidente Ercilla Wiggert.                                

 

 

 

 

  

 

 
           Ercilla Maria Vargas Wiggert                                  Paula Regina de C. R. Rodrigues Alves 

            Presidente do COMMULHER                               1ª Secretária 
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CONSELHEIRO REPRESENTATIVIDADE           JUNHO/23 

Renata Costa Bravo Oliveira  TITULAR GPM  

Natalia Lucena dos Santos SUPLENTE GPM P 

Carla Esteves Peres  TITULAR SEDS P 

Danielle Prudente Duarte Rufino  SUPLENTE SEDS  

Diná Ferreira Oliveira  TITULAR COMULHER P 

Nathalie Monteiro  SUPLENTE COMULHER P 

Marise Helene Monteiro Lope  TITULAR SECULT P 

Kelly Galetto M. Lopes  SUPLENTE SECULT  

Fabiana Riveiro TITULAR SEDUC JUSTIFICADA 

Cristina da Costa Rodrigues SUPLENTE SEDUC JUSTIFICADA 

Giovanna Alonso Maselli Alves TITULAR SEMES P 

Bernadete Bocamino Moussalli SUPLENTE SEMES  

Paula Regina de Castro Rodrigues Alves TITULAR SEGES P 

Fabíola do Carmo Pereira de Lima SUPLENTE SEGES  

Milene Mori Ferreira Luz  TITULAR SMS JUSTIFICADA 

Suzana Vivian de Lima SUPLENTE SMS P 

Gláucia Cristina Silva de Oliveira  TITULAR SESEG P 

Ana Carolina da Silva Costa Emilio SUPLENTE SESEG  

Silvana A. S. Costa TITULAR Diretoria de Ensino de Santos  

Janethe Maria Santos SUPLENTE Diretoria de Ensino de Santos P 

Thelma Kássia da Silva  TITULAR Polícia Civil P 

Natalia Santos Batista SUPLENTE Polícia Civil  

Áurea Geraldina Dias Nahas TITULAR SOROPTIMISTA  P 

Thereza Guedes  SUPLENTE SOROPTIMISTA - Praia  

Alessandra M. M. de Almeida TITULAR VIDAS RECICLADAS P 

Danielle Gonçalves Silva  SUPLENTE VIDAS RECICLADAS                     

Adriana de Aguiar Siqueira TITULAR UACEP  

Catarina M. F. Furtado SUPLENTE   

Ercilla Maria Vargas Wiggert  TITULAR MAF P 

Tania Maria Pereira Aguiar de Paula SUPLENTE MAF  

Isabela Castro de Castro  TITULAR ROTARY CLUBE - BOQUEIRÃO  

Anna Maria Santos da Silva  SUPLENTE ROTARY CLUBE - BOQUEIRÃO P 

Elza Pereira dos Santos  TITULAR ROTARY CLUBE - ZN JUSTIFICADA 

 SUPLENTE   

Fabiana Elias de Mesquita TITULAR CONCIDADANIA JUSTIFICADA 

 SUPLENTE   

Magda L. Batista Nogueira TITULAR PROJETO CAJU JUSTIFICADA 

Valeria C. Xavier SUPLENTE PROJETO CAJU  

Larissa Paz  TITULAR OAB JUSTIFICADA 

Gabriela Gabbia dos Santos TITULAR OAB JUSTIFICADA 

 SUPLENTE   

 TITULAR   

 SUPLENTE   

  

 


